

**VERBA
VOLANT**

FEBRERO 2025. IES LOS SAUCES. BENAVENTE.
ZAMORA/ NÚMERO 5

**REDACTORES: ALUMNADO DE 2º ESO DE LA
ASIGNATURA DE LENGUA CASTELLANA Y
LITERATURA.**

PROFESORA RESPONSABLE: NEREA DÍAZ PASTOR

NOTICIAS INTERNACIONALES

TERREMOTO EN SANTORINI

Publicación redactada por Saray Huerga

Unas 9.000 personas se han ido de la isla de Grecia de Santorini, por miedo a los terremotos de magnitud de unos 4,8, que hace días mueven el archipiélago de las Cícladas.

El primer ministro, Kyriakos Mitsotakis, llegó el viernes a Santorini, ha descartado un teatro horroroso, “no creemos que ocurra algo malo”.

La isla sigue movida por una cantidad de terremotos de magnitud de 5,2, mientras que muchos ejércitos van a la isla para ayudar a los equipos de emergencia. “Quiero decir a los ciudadanos de Santorini y otras islas que el Estado está a su lado.” Es importante prevenir momentos en vez de mirar después” dijo el líder conservador y les aviso a los del sitio que “tengan calma” y escuchen las instrucciones de la Protección Civil.

En el tiempo de cinco minutos esta mañana dos terremotos de magnitud 4,2 y 4,8 se registraron al suroeste de las islas de al lado Amorgos y Anafi seguirán cerradas hasta el 14 de febrero dado a la intensidad activa que mueve el territorio. Santorini más de 7.700 terremotos según el laboratorio de terremotos de la Universidad de Atenas.” Todo el aparato del Estado está parado”,

dijo Mitsotakis y dijo que un equipo sigue el ritmo de los terremotos.

Más de cincuenta terremotos en la zona marítima hace unas semanas con mucha actividad sísmica, que ha producido más de seiscientos temblores, que han puesto en alerta.

UNA BALLENA SE TRAGA A UN KAYAKISTA

Publicación redactada por Abigail Romera

En Bahía el Águila, en el sector sur de la ciudad de Punta Arenas, a 3.000 kilómetros al sur de Santiago de Chile, un hombre que navegaba en kayak fue tragado por una ballena jorobada que rápidamente lo escupió. El hecho, que ocurrió el pasado sábado 8 de febrero, se ha difundido durante el miércoles en las redes sociales. El afectado ha relatado el inesperado ataque y se reconoce como afortunado por haber sobrevivido a este incidente; concretamente sucedió cuando Dell Simancas, un ciudadano venezolano de 49 años, practicaba piragüismo junto a su hijo Adrián Simancas, de 24 años, en la bahía.

NOTICIAS NACIONALES

APROBACIÓN DEL PRIMER PLAN NACIONAL DE PREVENCIÓN DEL SUICIDIO

Publicación redactada por Sofía Zurrón

El 14 de febrero de 2025, el Consejo Internacional del Sistema Nacional de Salud aprobó el “Plan de Acción para la Prevención del Suicidio 2025-2027”, el cual incluye 40 medidas distribuidas en seis áreas estratégicas, con un presupuesto inicial de 18 millones de euros. La ministra de Sanidad, Mónica García, destacó la creación del Observatorio para la prevención del suicidio y el sistema de vigilancia en salud mental. Sin embargo, el plan fue rechazado por las comunidades autónomas gobernadas por el Partido Popular (PP), que consideran que el plan carece de suficientes recursos financieros y objetan la prescripción de psicofármacos en el tratamiento. Además, tanto expertos como sociedades científicas expresaron preocupaciones sobre la falta de un aumento adecuado en el número de profesionales de salud mental y la forma en que se diseñó el plan.

POLÉMICA EN EL PARTIDO ESPANYOL-BARÇA POR TOCAMIENTOS INDEBIDOS

Publicación redactada por Unai Fernández Escamilla

En el partido del Espanyol-Barça femenino ocurrió una gran polémica, no por algún gol anulado o algo por el estilo, el partido disputado el 9 de febrero Espanyol-Barça empezó con buen pie, pero en el 15 de la primera parte, Mapi León jugadora del Barça tocó las partes íntimas de Caracas, jugadora del Espanyol. Esto en un principio pasó desapercibido, pero no para el Espanyol, que en el descanso le preguntaron a Caracas sobre la situación.

Cuando el partido acabó las redes explotaron con la imagen de Mapi tocando las partes íntimas de Caracas, el Espanyol salió a hacer declaraciones acerca de que piensan que lo que hizo la defensora del Barça fue vulnerar la intimidad de una persona; a todo esto, la liga F no ha dicho nada.

Sin duda pensamos que este caso debería llevarse a los tribunales y que se haga justicia.



JENNI HERMOSO Y RUBIALES

Publicación redactada por Alba Gallego Macho

El caso entre la futbolista Jenni Hermoso y el expresidente de la Real Federación Española de Fútbol (RFEF), Luis Rubiales, ha sido uno de los más mediáticos en el ámbito deportivo y social desde agosto de 2023. Todo comenzó el 20 de agosto de 2023, cuando la selección española femenina ganó el Mundial de Fútbol en Sídney. Durante la ceremonia de premiación, Rubiales besó en los labios a Jenni Hermoso sin su consentimiento, un gesto que desató una fuerte polémica a nivel nacional e internacional sobre el consentimiento y la cultura machista en el fútbol.

A pesar de las críticas inmediatas, Rubiales inicialmente se negó a dimitir y defendió su actuación como un "gesto espontáneo y consentido". Sin embargo, la presión social y mediática aumentó, y la FIFA decidió suspenderlo provisionalmente mientras se investigaba el caso. En septiembre de 2023, tras semanas de polémica, Rubiales terminó presentando su dimisión como presidente de la RFEF. Su salida marcó un punto de inflexión en la lucha contra el machismo en el deporte español, con numerosas jugadoras y figuras públicas manifestando su apoyo a Hermoso.

El proceso judicial contra Rubiales avanzó en 2024 y, en febrero de 2025, se celebró el juicio en la Audiencia Nacional. Rubiales fue acusado de agresión sexual por el beso no consentido y de

coacciones hacia Jenni Hermoso para que minimizara públicamente el incidente. Durante el juicio, Hermoso declaró que no consintió el beso y denunció presiones por parte de altos directivos de la RFEF para que apoyara la versión de Rubiales. Por su parte, Rubiales insistió en que el beso fue consensuado, basándose en un peritaje de lectura de labios que, sin embargo, fue desacreditado por los peritos judiciales.

El 14 de febrero de 2025, la Fiscalía solicitó dos años y medio de prisión para Rubiales por agresión sexual y coacciones. Además, pidió 18 meses de prisión para tres exdirectivos de la RFEF acusados de presionar a Hermoso. Un día después, el juicio quedó visto para sentencia, y se espera que la resolución judicial sienta un precedente en la lucha contra los abusos de poder en el deporte.

A lo largo del proceso, la ministra de Igualdad, Irene Montero, elogió la valentía de Hermoso y criticó la falta de apoyo institucional hacia ella. El caso también evidenció la necesidad de reformas dentro de la RFEF para combatir el machismo y la corrupción en la cúpula del fútbol español. Ahora, la sociedad y el mundo del fútbol esperan la sentencia definitiva que marcará el futuro de Luis Rubiales y, posiblemente, el rumbo de la lucha por la igualdad en el deporte.

LOS COCHES CON ETIQUETA B Y C DEJARÁN DE CIRCULAR

Publicación redactada por Aitor Pacho Vara

Estas etiquetas cobran cada vez más importancia, tratan de clasificar los coches en función de su nivel de emisiones. Por lo tanto, para saber con seguridad la fecha de caducidad cada uno de estos coches es necesario remitirnos a la legislación de Zonas de bajas emisiones, se trata de una normativa europea que obliga a las ciudades de más de cincuenta mil habitantes a establecer límites en la circulación en función de la etiqueta medioambiental de cada coche.

Los coches con etiqueta ECO y CERO están excluidos de esta normativa. En ciudades como Barcelona, Madrid, Valencia o Gijón será donde primero se implantará esta ley, ya las han activado y están en funcionamiento.

NOTICAS LOCALES

POLICIA LOCAL Y SERVICIOS SANITARIOS ATIENDEN A UN NONAGENARIO HERIDO FRENTE AL INSTITUTO LOS SAUCES

Publicación redactada por Leire Prieto Hernández

El 19 de febrero tras una primera observación, fue trasladado en ambulancia al hospital. Un anciano de unos noventa años ha tenido que ser trasladado al Hospital de Benavente tras un desvanecimiento, frente al instituto Los Sauces. Los hechos se produjeron alrededor de las cuatro y media de la tarde cuando una persona de unos 90 años se desplomó en la calzada.

Los conductores llamaron al Servicio de Emergencias e inmediatamente llegó la patrulla de la Policía Local y los Servicios Sanitarios, que trasladaron al herido hasta el Hospital de Benavente.

ACCIDENTE EN LA AP-6

Publicación redactada por Elena Alcalá Jáñez

El viernes 17 de enero del 2025, dos personas han fallecido por la noche alrededor de las 21:30 y las 21:40 en un accidente de tráfico en la autopista AP-6 entre Segovia y Madrid. Un camión se ha salido de la vía y ha chocado con otro camión y un turismo. Esto ha sucedido, ya que un camión que cargaba agua oxigenada se ha desviado de la carretera y se ha ido a otra,

además se ha chocado con otro camión y un turismo provocando la muerte de estos dos. El 112 ha dado aviso a la guardia civil de tráfico de Segovia y al centro coordinador de urgencias desde el que han enviado una UVI móvil, dos ambulancias y personal sanitario del centro de salud de El Espinar, ya que esto sucedió a los alrededores de Segovia y Madrid, muy cerca de El Espinar. Posteriormente la empresa de la autopista en la que fue lo ocurrido aquel viernes, informó que se encontraban dos fallecidos, uno de ellos se llama Alberto Blanco de Manganeses de la Polvorosa, Zamora. También activaron su plan de emergencias por tratarse de un vehículo que transporta mercancía peligrosa. El personal sanitario atendió además de los dos fallecidos a tres personas más, en principio todas ellas leves. Este accidente cortó el tráfico en la autopista, que permanecía a última hora de la noche sin circulación en sentidos de A Coruña. Hasta bien entrada de la madrugada los servicios sanitarios de emergencias y los operarios de autopistas estuvieron trabajando en la zona. A pesar de la oscuridad de la noche. La nube de humo y el vapor de agua era visible a varios cientos de metros del lugar del accidente. Apenas unas horas antes de este horrible accidente, un motorista de 43 años de edad tuvo que ser trasladado al Hospital General tras chocar con un vehículo, también en el término municipal de El Espinar.

EXPERIENCIAS EN EL IES LOS SAUCES

ENTREVISTA EL DÍA DE SAN VALENTÍN

Santiago Seijas, Alejandro Carretero y Marta Tostón (alumnos de 2ºESO C) entrevistan a Ainhoa Bécares García (alumna BSD2)

- **Entrevistadores:** ¿Qué significa para ti el amor?
- **Alumna entrevistada:** para mí el amor significa estar cómoda en un lugar sosegado con la persona querida.
- **Entrevistadores:** ¿Celebras san Valentín?
- **Alumna entrevistada:** No, no celebro San Valentín.
- **Entrevistadores:** ¿Qué opinas sobre la celebración de esta fiesta, es decir, crees que es necesario celebrarlo para celebrar el amor?
- **Alumna entrevistada:** no considero necesario celebrar San Valentín, ya que el amor es una cosa que hay que demostrarlo día a día con tu pareja o con la gente de tu alrededor; para mí, San Valentín lo puedes celebrar con cualquier persona querida porque es el día del amor no de las parejas.
- **Entrevistadores:** ¿Qué opinas sobre las parejas que celebran y no san Valentín?
- **Alumna entrevistada:** opino que cada uno está en su derecho de hacer lo que quiera, si a alguien le llena celebrar esta fecha, ya que cada uno es libre de tomar sus decisiones
- **Entrevistadores:** ¿Has estado alguna vez enamorada, si es así, cuando fue la primera vez que te enamoraste?
- **Alumna entrevistada:** Sí, me enamoré hace bastante tiempo.

- **Entrevistadores:** ¿Tienes pareja actualmente?
- **Alumna entrevistada:** Sí.
- **Entrevistadores:** ¿Compartes alguna afición con tu pareja?
- **Alumna entrevistada:** Sí, comparto la afición de ir a ver partidos de fútbol con mi pareja y también le veo jugar.
- **Entrevistadores:** ¿Qué afición te gustaría compartir con tu pareja?
- **Alumna entrevistada:** Me gustaría compartir la lectura porque a mí me encanta, pero a él no.
- **Entrevistadores:** ¿Qué te gustaría que te regalaran? ¿qué vas a regalar?
- **Alumna entrevistada:** No me gustaría que me regalaran nada porque yo tampoco lo voy a hacer, pero si tuviera que elegir, diría un ramo de flores.
- **Entrevistadores:** Por último, ¿cuál es tu lugar favorito para estar con la persona que quieres
- **Alumna entrevistada:** Depende de la situación, pero normalmente en casa porque me siento más cómoda.
- **Entrevistadores:** Muchas gracias.
- **Alumna entrevistada:** A vosotros.

ENTREVISTA EL DÍA DE SAN VALENTÍN

Celia Pozuelo, Ramón Zabala y Álex Fernández (alumnos de 2ºESO D) entrevistan a Susana Huerga (profesora del centro).

- **Entrevistadores:** hola, buenos días, hoy vamos a hacer una entrevista a la profesora Susana sobre el día de los enamorados. La primera pregunta es, ¿qué es para ti el amor?
- **Profesora:** Para mí el amor es compromiso, respeto, altruismo también en muchas ocasiones forma parte de la felicidad del día a día.

- **Entrevistadores:** ¿Tú celebras san Valentín?
- **Profesora:** Normalmente no, pero sí que hacemos que el día sea un poco más especial sin necesidad de regalos o cenas caras.
- **Entrevistadores:** ¿Qué opinión tienes sobre la celebración de esta fiesta, es decir, consideras que es necesario celebrarla para demostrar el amor?
- **Profesora:** No, desde luego que no, yo creo que san Valentín se puede demostrar cada día, de poco sirve que me traigas hoy un ramo de flores y el resto de la semana o del año no has estado apoyándome cuando lo he necesitado porque haya tenido un mal día o simplemente porque me he levantado con el pie izquierdo. Pero sí me parece bien que la gente lo celebre porque además veo que genera muchísima ilusión en mucha gente, o sea que si está celebrado, está muy bien.
- **Entrevistadores:** ¿Qué opinas sobre las parejas que celebran san Valentín y sobre las que no lo celebran?
- **Profesora:** Pues las parejas que celebran san Valentín hacen fenomenal porque les apetece un montón, y las que no lo celebran me parece muy bien que no estén dispuestas a gastar dinero en concreto ese día en particular en algo que está previamente establecido, así que todo me parece muy bien.
- **Entrevistadores:** ¿Has estado alguna vez enamorada, si es así, cuando fue la primera vez que te enamoraste?
- **Profesora:** De pequeña, tendría vuestra edad más o menos, me enamoré de un niño de mi pueblo, muy guapo con una voz super bonita, ahora es un poco más bajito que yo y tiene menos pelo, pero sigue siendo muy majo y su voz sigue siendo muy bonita.
- **Entrevistadores:** Si tienes pareja, ¿compartes alguna afición con tu pareja? Si no tienes pareja, ¿qué afición te gustaría compartir con tu pareja?
- **Profesora:** Tengo pareja y compartimos diferentes aficiones que tienen que ver con viajes, salidas por el campo y visitas un poco de relax, culinarias y cosas así.
- **Entrevistadores:** ¿Qué te gustaría que te regalaran, y qué vas a regalar?

- **Profesora:** No nos hemos regalado nada, nos hemos permitido el lujo de elegir la forma de pasar el tiempo ese día porque ha coincidido que los dos podíamos pasar el tiempo ese día juntos, pero sin regalarnos nada más que nuestro tiempo de calidad.
- **Entrevistadores:** Y, por último, ¿cuál es tu lugar favorito para estar con la persona que quieres?
- **Profesora:** Donde esté esa persona.
- **Entrevistadores:** Muy bien, muchas gracias.
- **Profesora:** A vosotros.

CURIOSIDADES LINGÜÍSTICAS

¿Sabía usted que...?

...la letra más usada en español es la *e*? Aunque se suele creer que la más usada es la *a*, esta vocal ocupa la segunda posición. Seguida por otra vocal, la *o*. El cuarto y quinto puesto respectivamente son para las consonantes *s* y *r*. Y entre las menos usada están la *x*, la *k* y la *w*.

...en un texto en castellano el 45% de las letras suelen ser vocales? Hay algunas palabras que utilizan todas las vocales, como *murciélagos*, *auténtico*, *estimulador* y *euforia*, esta última la que menos necesita de consonantes solo dos.

... la palabra *oía* es la única que con tres letras cuenta con tres sílabas? Es la conjugación del pretérito imperfecto del verbo *oír*. La tilde y la separación en tres sílabas se debe a que se trata de una palabra con dos hiatos acentuales (*í-a*, *o-í*).

...la palabra más larga del diccionario de la lengua española tiene 23 letras (el abecedario completo tiene 29)? Es *electroencefalografista*. Y la RAE dice que es la persona especializada en electroencefalografía.

CURIOSIDADES LITERARIAS

Cuando Lope de Vega se burló del manuscrito de El Quijote que Cervantes le confió

Lope de Vega y Miguel de Cervantes fueron amigos, hasta que *Don Quijote* destruyó el sentimiento de Lope. Inicialmente Lope era personaje popular del Madrid del Siglo de Oro, acaparando al público y amado por las mujeres. Mientras este personaje disfrutaba de esa vida de fama y éxito, paralelamente otro escritor carecía de esas virtudes. Miguel de Cervantes tenía 15 años más que aquel prodigio al que todo el mundo adoraba, incluido él. Era dos personas diferentes, en tanto en cuanto Lope se caracterizaba por ser extrovertido, atractivo y rico, mientras que Cervantes introvertido, manco y sufría apuros económicos.

Hasta entonces Cervantes era para Lope una existencia menor hasta que apareció *Don Quijote* para trastocarlo todo. Cuentan que Cervantes le entregó el manuscrito a Lope y este, quién sabe si celoso o ignorante de su valor, se burló de la obra y de paso, y sin necesidad (lo que delata la más que indiciaria posibilidad de eliminar la ignorancia y apostar por los celos) del autor.

Nunca hubo mejores (o peores) mentideros madrileños como los de entonces, desde donde salió que Lope llamó mal poeta al hombre y mala obra a la novela maestra de la literatura universal. Parece que Lope descubrió de repente a un igual (o incluso a un superior) en quien siempre había sido un inferior. «Fueron los celos y no yo», cantó La Unión cuatro siglos después.

De los dimes y diretes, ambos pasaron directamente a la acción de los versos directos y a la enemistad. Del buen trato al ataque y de la condescendencia del uno al otro y de la admiración debida a la inversa, a

las invectivas literarias en igualdad de condiciones. Cervantes encontró su sitio y Lope a un nuevo rival que se convirtió en una sombra real debido al éxito de El Quijote. El éxito que por sí solo ensombrecía toda la vida y obra del Fénix.